
11月27日，区城管局团委、环卫处共同组织的“垃圾分类
进校园”宣讲活动走进东城实验小学。活动中，开展了垃圾分
类知识宣讲、终极站位和转转盘游戏、交流心得等活动，近100
名学生踊跃参与，在欢声笑语中将垃圾分类知识入心入脑。

我区从自2017年起逐步推进垃圾分类工作，截至今年年
底，将完成192个试点小区、178个试点单位和80个行政村的
分类设施建设。同时，通过丰富多彩的宣传活动推动市民将垃
圾分类内化为一种素养、外化为一种习惯。 钱赛 顾静 文/摄
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本报讯 近年来，区人社局
积极推进企业技能等级认定示
范工作，取得了明显成效。近
日，晨风（江苏）服装有限公司
举行了首场企业技能等级认定
考试。

在区人社局的组织下，晨风
服装公司此次有 120名员工参
与了三级服装缝制工技能等级
认定考试，考试分理论知识和实
操技能测试，通过后可取得相应
的职业技能等级证书。

晨风服装公司今年 5月获

区人社局认定的技能等级示范
企业，技能人才培养考核由原先
政府组织技能鉴定改为企业自
主认定。企业可针对行业特点、
需求开展职业培训考核，自行开
展培训、组织考试，并由企业核
发由省技能鉴定中心认证的技
能等级证书。 李鹏宇 张超

晨风服装公司举行首场
企业技能等级认定考试

一头连着苗农，一头连着市
场。作为薛埠镇花山村的花木经
纪人，张强及时带回市场供求信
息，引导农户跟着市场走，种植市
场紧俏、附加值高的苗木，带动农
户增收致富。

2004年之前，花山村经济薄
弱村，像村里其他年轻人一样，张
强很早就走出花山村，在外地从
事建筑行业，取得了一番成就。
一次偶然的机会，他参与园林绿
化的改造建设，看到了花木种植

和园林绿化行业的发展空间。
2004年，花山村开始大规模

种植经济效益较高的花木，并成
立了苗木合作社。4年后，张强回
到家乡，建设自己的花木种植基
地，起初所有苗木都从外省采购，
成本高且成活率低。后来张强发
现花山村的土壤特别适合种植桂
花、香樟、榉树、柏树等本土品种，
种植效果较好、成活率也高。于
是，他组织一些散户开展规模化
种植，发展至今村里已有几百户
苗木种植户，种植面积约 2000-
3000亩。

经过十多年的摸索，张强的
苗木种植规模逐渐扩大，目前已
近200亩。凭借着良好的声誉，张
强的苗木销往河南、安徽、陕西、

山东等地，周边许多农户纷纷将
自家种的苗木交给他销售，顾小
广就是其中之一，从张强刚开始
接触花木产业时，顾小广就给他
供苗，一年收入约20万元。

张强认为，花木经纪人在园
林行业中发挥的作用非常重要。
2012年起，他先后参与了北京百
万亩造林、陕西西咸新区道、茯茶
小镇打造等工程，在绿化过程中
引进花山村本土苗木品种，使园
林绿化效果美观大方。

多年实践让张强积累了丰富
的市场经验，能及时掌握市场的
第一手信息，在生产和消费之间
发挥桥梁纽带作用。张强表示，
把产业做得更大，让更多农民增
收致富就是小康。他希望结合自

己掌握的苗木专业知识，发展好
地方优势花木产业，并通过花木
衍生出桂花露、桂花食品等来增

加本土品种的附加值，争取在全
国做出名气。

史燕婷 陈玲

张强：种优质苗木 走致富之路

本报讯 记者日前从区卫健
局获悉，区中医医院入选“2019
届中医医院 500强”，这已是该
院连续第四年入选该榜单。

近年来，区中医医院深化医

疗改革，发挥中医特色，加强专
科建设，探索“互联网+医疗”模
式，坚持党建引领，打造了治病
与防病为一体的人文医院。

朱安民

区中医医院连续四年入选
全国中医医院500强

张强查看苗木长势

本报讯 近年来，糖尿病等
慢性病严重影响了人民群众的
身体健康。区卫健局坚持预防
为主的方针，做好慢病闭环管
理，提供全方位健康服务。

日前，我区举办全面提升
慢病防治工作服务水平研讨
会。会上，常州市第二人民医
院、新北区西夏墅卫生院、五星
街道社区卫生服务中心的知名
慢病管理专家，与我区各医疗
卫生机构相关负责人一起探讨
糖尿病等慢病健康管理面临的

突出问题，搭建交流合作、学习
借鉴的平台。

近年来，我区积极开展糖
尿病预防与控制相关卫生政策
研究与县域内分泌学科发展助
力工程试点项目。去年 9月，区
卫健局开始实行慢病闭环管理
试点工作。今年，区第二人民
医院针对辖区内 15万人口开展
糖尿病及并发症筛查，开设慢
病门诊，为慢病患者提供诊断、
筛查、治疗和随访的一站式服
务。

目前，全区正在进行慢病
闭环管理的糖尿病患者有 1.8
万人、高血压患者达 6万人。慢
病管理的最大人群是老年人，
但通过基础数据监测显示，我
区慢病人群存在年轻化的趋
势。未来，我区将更好地实行

“家庭医生—乡镇卫生院—集
团医院”闭环管理双向转诊机
制，逐步实现医共体模式下基
层慢病全链条全周期闭环式管
理。

陈月乔 朱安民

慢病人群存在年轻化趋势——

我区实行慢病全链条全周期闭环式管理

金科园：加快转型升级 狠抓科技创新

（上接第一版）
二要加快推进金科园新一

轮高质量发展。坚持工作快推
进，才能抓住发展机遇。金科
园党工委、管委会要以快马加
鞭的工作快节奏，抓好各项工
作落实到位。

要编制一流规划，坚持一
流园区标准，邀请高水平专业
团队对园区规划作进一步细化
和提升，做到以一流规划引领
园区一流发展。

要打造一流环境，加快实
施园区交通基础设施和环境提

升工程，推动新材料科技产业
园由化工集中区提升为化工园
区。加快淘汰落后产能，打造
良好生态环境，为发展生物医
药产业腾出发展空间。

要引进一流项目，严格把
握高质量产业项目引进和建设
要求，不断提升项目的层次和
效益，对落户园区的化工项目
和供地项目，必须由区委、区政
府集体研究，共同把好项目准
入关。

要强化一流管理，坚持“三
分建七分管”，切实做到以严格

管理推动园区高效、平稳运行。
三要大力推进城乡率先融

合发展。金城镇毗邻城区，交
通便捷、人口集聚，具备率先推
进城乡融合发展的基础条件。
金城镇党委、政府要超前谋划，
下大力气提升城镇和农村环
境，改善企业营商环境和居民
生活质量；花功夫研究解决培
丰化工园区整治工作，运用科
学手段加强安全监管，运用创
新思路盘活资源要素，全力推
进城乡融合发展。

唐晓海

（上接第一版）
支持金旺智能、中盐金坛、

兴荣铜业等重点企业连续多年
加大投入，进行技术改造、设备
升级。目前，金科园已基本形
成以装备制造、化工新材料、汽
车及零部件、纺织服装四大支
柱产业为主导的产业格局，占
比超 84%。

“十三五”期间，金科园经
历了老园区和新园区的融合，
经历了金坛新材料科技产业园
的整治提升及金坛生物医药产

业园的规划建设，也经历了当
升、胜伟策等重大项目的前期
建设，这为金科园“十四五”的
高质量发展奠定了基础。“十四
五”期间，区委、区政府对金科
园提出了紧扣全面高质量发展
主题，全力打造“创新发展示范
区、北部产业新城和未来重大
支撑”的发展定位。金城科技
产业园管委会主任李祁表示，
金科园在引进项目的同时，将
出台一系列的政策，分类、分层
次，积极支持企业开展科技创

新工作。
同时，金科园将利用新材

料科技产业园的“金字招牌”以
及生物医药产业园的巨大发展
潜力，加快竣工投产项目的推
进，使其尽快形成新的经济增
长点。围绕打造“中国·茅山药
谷”，加快引进建设优质生物医
药企业，力争利用 15 年左右时
间，将金坛生物医药产业园打
造成省内一流的标杆园区，为
金坛经济的发展提供重大支
撑。 陈月乔/文 朱顺/摄

争当转型升级先锋 打造新兴产业高地 建设北部产业新城


